

IBÁÑEZ RESPONDE A LOS ATAQUES

El autor dice que los historiadores europeos critican injustamente a España

Blasco habló anoche ante la Mexican Union y el American Friendship Club en el hotel Pennsylvania, y criticó los ataques que le lanzaron públicamente después de presentarse el sábado ante el Instituto de Artes y Ciencias de la Universidad de Columbia. Él atribuye estos ataques a un empeño pro alemán por desacreditarle a causa de su intensa simpatía por los aliados.

"Una cuestión planteada", dijo el orador, "fue ¿por qué vino España a México para molestar a los indios?". Esa pregunta parece bastante irrelevante, ya que podría plantearse a cualquier nación en el mundo que haya adquirido territorios o se haya diversificado en nuevos países. Uno podría preguntar también: "¿Por qué se molestó a los indios de Manhattan?". La historia ha tratado mal a España, en gran parte porque los exploradores se preocuparon de las atrocidades en un siglo notable por sus atrocidades, y ahora estamos viviendo para que nos devuelvan el contenido de sus crónicas. Es muy desafortunado que tales documentos hayan sido escritos en los anales de España, y es incluso desafortunado que los historiadores de la Europa moderna muestren una tendencia injusta a criticar la historia de España.

El señor Ibáñez dijo que ahora lo más importante era que España se aliara con los Estados Unidos, ya que los intereses españoles eran mundiales, y juntos los países logran mucho. Aunque español por nacimiento, dijo Ibáñez, no era un español de ideales, ya que creía solo en una república.